riefigen Grenadieren herlaufend, balb auf bem Bagagewagen, oft auch von feinem Erzieher ge= tragen. Er trug einen fleinen Gabel, eine Golbatenkappe, bie er ichon auf ein Dhr fette, und blies die Querpfeife wie eine Rachtigall. Jacquot, welcher Napoleon ehrte, wie man feine Mutter und fein Baterland liebt, muche unter ben alten Colbaten immer fraftiger beran. Der Grenadier war nur in Berlegenheit über bie Beife, wie ber Rleine die Rofarde tragen tonne; er fam auf den Gedanken, diefelbe in ein Medaillon gu fchlies Ben, welches er bem Knaben um ben Sals bing. "Sor', Jacquot, auf biefe Reliquie beteft Du Morgens und Abends, oder Du follft feben, mas geschieht." Wie er fagte, geschah, und 8 Jahre hindurch fniete Jacquot Morgens und Ubends vor feiner Rofarbe, betete fur feinen Bater Jacques und feinen Raifer.

Diese Beit, diese 8 Jahre reichten hin, Frankreich auf den hochsten Gipfel des Ruhmes und der Macht und ins Berderben gu fuhren. Da= poleon wurde nach St. Selena verbannt und bie Urmee entlaffen. Der arme Jacques murde, wie bie Undern, nach Saufe geschickt mit feinen Bun= ben, feinem Chrenkreuge und bem fleinen Jacquot. Louis, welcher damals 9 Jahre gablte und anfing das Ungluck zu begreifen, bat mir oft ergablt, daß nichts ihn fo tief getroffen habe, als wie er fah, daß fein tapferer Bater, welcher einige Do= nate vorher noch Marfche von 15 bis 20 Ctun= ben im Tage mit ber Flinte und allem Gepack auf bem Ruden machte, nun fast fterbend vor Ermudung nach dem Mariche von einigen Stun= ben auf ber Landstraße gusammenfiel, ba er boch nur einen elenden Stock und ein fleines Bunbel Kleiber trug. Jeden Tag wurde er ichwacher. Dft bradhten fie die Dacht in elenben Stallen gu und Jacquot fuchte die Strobbalme gufammen, um den alten Grenadier damit gu bededen. Er machte bei ihm jebe Racht und brachte ihm bas Brob, welches er von der Barmherzigkeit ber Wirthe erbettelte. Endlich aber murbe Jacques fo fcmach, daß fie genothigt waren, in einer verlaffenen Sutte gu übernachten, wo ber un= gludliche Coldat, von Schmerzen übermannt, unwillfürlich die Borte entschlupfen ließ: "Jacquot, einen Tropfen Branntwein, oder ich fterbe." Das arme Rind weinte, feste fich an bie Landfrage

und versuchte bas Mitleid ber Borübergehenden gu ermeden. Bergebens; icon verzweifelte er, als ein Gedanke in ihm aufstieg, wie bas Un= gluck denfelben einflogt. Er warf fich auf die Rnice, nahm fein Medaillon von der Bruft und rief fchluchzend: "Mein Gott, mein Gott, gieb mir nur einen Tropfen Branntwein fur Bater Jacques!" Diese Worte wiederholte er mit lauter Stimme und weinte. In Diefem Mugenblice na= berte fich ein Serr; er fragte bas Rind, welches ibm feine Gefchichte ergablte und mit den Borten fcblog: "Bater Jacques hat mir verboten, mich je von biefer Rofarde ju trennen; er hat mir ge= fagt, daß fie mich beschute, baß fie mein ganges Glud fei, und lieber verliere ich einen Urm, als bie Rofarde, aber wenn Gie mir jest nur einen Sou geben wollen, so nehmen Gie biefelbe, ich faufe bann Branntwein fur Bater Jacques." Der Fremde erwiderte gerührt: "Der, welchen Du beweinft, hat in Frankreich noch einige Freunde, welche gern ihr Glud mit ihrem alten Rriegs= gefährten theilen. Fuhre mich ju Bater Jacques. Und biefer Mann mar . . . .

"Dieser wohlthätige Mann," rief ber junge Sees Officier, die Erzählung unterbrechend, "dieser wohlthätige Mann nahm mich in seine Urme, mich, den armen Bettler. Er ließ Jacques in sein Schloß bringen, gab ihn dem Leben wieder; sicherte ihm seine Existenz und ließ auch das Waisenstind wie seinen Sohn erziehen, und jeden Tag noch überhäuft er mich mit Wohlthaten!" Der junge Marines Officier sprach weinend diese Worte, und als der General und seine Gemahlin ihm die Hände reichten, strömten Thränen über sein schönes Gesicht.

Der General rief nun: "Du erzählst nicht den Schluß Deiner Geschichte, Du vergißt, daß ich Dir versprach, Dir an dem Tage die Kokarde wiederzugeben, wann Du Dir die Epaulette verdient haben würdest, wie wir die unsrigen geswonnen. Und Sie sehen, die Kokarde ist am Hute, denn Louis war bei der Einnahme von Algier, und sein Kapitan, der ihn als Freiwilliger mitnahm, hat ihn mir als Flaggenjunker zurückzgeschickt.